



WOHN-PFLEGE- GEMEINSCHAFTEN „AN DER GÄNSEWIESE“

HALT GEBEN TUT GUT.

– für Menschen mit Demenz in Alzey –



HALT GEBEN TUT GUT.

Menschen mit Demenz benötigen besondere Fürsorge und Zuwendung. Vertraute Menschen, strukturierte Abläufe und aktivierende Betreuung, welche sich an den Lebensgewohnheiten orientiert, vermitteln ein hohes Maß an Sicherheit und Geborgenheit.

Für Menschen mit Demenz, deren Versorgung in der eigenen Häuslichkeit nicht mehr gewährleistet werden kann, koordiniert die Rheinhessen-Fachklinik Alzey zwei Wohn-Pflege-Gemeinschaften „an der Gänsewiese“ für je zwölf Menschen mit Demenz.



Eine besondere Wohnform

In der Wohn-Pflege-Gemeinschaft leben zwölf Menschen mit Demenz gemeinsam in einem Haus. Sie werden durch Angehörige, Betreuerinnen und Betreuer oder durch Freund:innen unterstützt. Sie organisieren zudem gemeinsam Hilfe von Außen. Diese Wohnform gewährleistet ein individuelles und selbstbestimmtes Leben und eine hohe Lebensqualität.

Privatheit und Gemeinschaft

Jeder Bewohner und jede Bewohnerin hat ein eigenes privates Zimmer mit eigenem Bad und eigener Toilette und kann sich dort so individuell einrichten, wie er möchte. Der großzügige Gemeinschaftsbereich mit Wohnküche, Sofaecke sowie der große Garten stehen allen Bewohner:innen gleich zur Verfügung.





Ein Stück Zuhause

Die Gestaltung des Alltags orientiert sich an den Wünschen und Bedürfnissen der Bewohner:innen. Liebgewonnene Aktivitäten und Abläufe können aufgrund der überschaubaren Größe der Wohn-Pflege-Gemeinschaft gut eingebracht werden. Auch das Mitbringen eigener Möbel und Gegenstände kann das Gefühl der Vertrautheit und Geborgenheit unterstützen.

Gemeinsam Verantwortung tragen

Die Wohn-Pflege-Gemeinschaft funktioniert nach dem Konzept der geteilten Verantwortung. Damit liegt die Verantwortung für eine gute Versorgung nicht mehr allein bei der Einrichtung, wie beispielsweise in einem Pflegeheim, sondern in der Hand der Bewohnerschaft, deren Angehörigen und der Pflegedienste.





Mitten im Leben

Die Wohn-Pflege-Gemeinschaft soll insbesondere Bürgern:innen aus Alzey und Umgebung ein vertrauter Ort „mitten im Leben“ sein. Zentral gelegen in Alzey, inmitten eines Wohngebietes, entstehen viele Möglichkeiten der Teilhabe am gesellschaftlichen Leben, wie zum Beispiel beim Einkaufen im angrenzenden Supermarkt, bei Kontakten mit der Nachbarschaft, der Teilnahme an Stadtfesten und vielem mehr.

Aktiv bleiben und eingebunden sein

Der großzügige Gemeinschaftsbereich hat alles, was im vertrauten Alltag zu finden ist und bietet mit der angrenzenden Küche und der großen Terrasse nebst Garten die Möglichkeit, an den Aktivitäten des Alltags teilzuhaben (beispielsweise Wäsche machen, Kochen, Gespräche, Verweilen im Garten und vieles mehr).

Die Wohn-Pflege-Gemeinschaft soll eine familiäre Atmosphäre bieten, eingebunden in ein sicheres Netz aus Menschen, die gemeinsam Verantwortung tragen. Ein Zuhause.





Versorgung in der eigenen Häuslichkeit

Die Versorgung der Bewohnerinnen und Bewohner folgt einem ambulanten Modell. Das bedeutet, dass die Wohn-Pflege-Gemeinschaft die Privatwohnung der Bewohner darstellt, die sie bei der Rheinhesen-Fachklinik Alzey angemietet haben. Demnach leben die Bewohner in ihrer eigenen Wohnung, nur eben als Gemeinschaft, und erhalten Pflege, Betreuung und Hauswirtschaft von einem oder mehreren ambulanten Pflegediensten ihrer Wahl.



Rheinessen-Fachklinik Alzey als Vermieterin

Die Rheinessen-Fachklinik vermietet die Wohn-Pflege-Gemeinschaft an die Bewohner:innen und schließt dazu einen Mietvertrag mit jedem einzelnen.

Rheinessen-Fachklinik Alzey als Gesamtkoordinatorin

In der Wohn-Pflege-Gemeinschaft braucht es einen stetigen Ansprechpartner für die Bewohner:innen und Angehörigen und jemanden, der die Abstimmung der Pflege-, Teilhabe- und anderen Unterstützungsleistungen übernimmt. Diese Aufgabe übernimmt die Gesamtkoordinatorin.



Kosten und Finanzierung

Die Finanzierung der Wohnung, des Lebens, der Pflege sowie Betreuung innerhalb der Wohn-Pflege-Gemeinschaft erläutern wir Ihnen gerne in einer unverbindlichen und kompetenten Beratung. Unsere Telefonnummern finden Sie am Ende der Broschüre. Wir stehen Ihnen gerne mit Rat und Tat zur Verfügung.

AN DER GÄNSEWIESE 14

EINGANG WG 1

EINGANG WG 2

Baugrenze 3.025

WOHN-PFLEGE-GEMEINSCHAFTEN „AN DER GÄNSEWIESE“ – für Menschen mit Demenz in Alzey

An der Gänsewiese 14 55232 Alzey

Ihre Ansprechpartnerinnen



Bettina Koch
Beratung und Koordination
Telefon (0 67 31) 50-14 68
b.koch@rfk.landess Krankenhaus.de



Viktoria Gerharz
Pflegerische Bereichsleitung
Telefon (0 67 31) 50-1286
v.gerharz@rfk.landess Krankenhaus.de